

大谷小中学校だより

NO.8
令和5年11月27日
珠洲市立大谷小中学校

「楽しむ」がもつ可能性

校長 上田 辰美

小雪の時季を迎えましたが、例年よりも紅葉が遅く、银杏の鮮やかな黄色の圧倒的存在感に魅せられています。学校では、充実した11月を終えようとしています。

先月号で、誇りに思う子どもたちの姿についてお伝えしました。「本番で一番輝く姿を披露できること、輝くというのはうまく成功するとかではなく、楽しんでのびのびと思い切ってやること、そして笑顔ある潔い姿のこと」と記載しましたが、そんな子どもたちの姿を見ることができた11月でした。

まず、文化祭ではそのおりの子どもたちの姿がありました。執行部新企画のオープニングで舞台へ登壇した児童生徒会役員。登壇中にプロジェクターの線を足にひっかけ、画面が真っ白になってしまいました。しかし、慌てふためくこともなく、「あーやっしまいました。まっ、しばらく場をつなぎますか。」と、復旧への周りの対応を信じ、アドリブで会場を和ませた力や、恒例となった感想発表における対応ぶり、プログラムの中での司会進行ぶりは見事でした。新しいことに挑戦したよさこいではしゅりさんが全体をまとめたりするなど、各プログラムにおける子どもたちの伸び伸びとした表現活動は、笑いと感動を与えてくれました。自分たちで考え、判断し、やり切ることを楽しんだからこそ、一人ひとりの可能性が発揮できていたように思います。すべての子供たちが輝いていました。「楽しむ」がもつ可能性を見せつけられた感があります。

次に、本校を会場にして行われた珠洲市英語スピーチコンテストでの姿。こうたろうさんとしょうまさんが1年生の部の最優秀賞、あこさんが2年生の部の最優秀賞に選ばれました。9年生の部では ひなさんが優秀賞、らいきさんが記念スピーチを行いました。ご来校の方々から、表現を楽しんでいる姿、伝えたいという思いが全身から伝わってきて魅力的だったとお言葉を頂きました。更に、5年生から9年生の間聞く態度がすばらしかったとお褒めの言葉も頂きました。本当にうれしい限りです。

12月は2学期のまとめの月となります。行事での姿を授業の場でも展開していけるように取り組んで参ります。4月に行われた全国学力学習状況調査で、本校は下記の通りの結果でした。4月にできていなかった問題ができるようになってきているかを確認し、確実な学力向上に努めたいと思います。本校において定着がやや弱かった英語においても、スピーチコンテストでの結果を励みに、向上を目指すことができつつあります。夜の時間が長くなってきたこの時期に、定着に向けて楽しみながらできるものが増えるように働きかけて参ります。

6年生 4月調査	国語	算数	理科	社会	英語
県の平均	72.0	67.0	60.2	57.0	87.9
県平均-本校	↑	↑	↑	↑	↓
9年生 4月調査	国語	数学	理科	社会	英語
県の平均	73.0	56.0	51.4	52.7	49.0
県平均-本校	↑	↑	↑	↑	↓

県平均比較 0~5ポイント悪い ← 0~5ポイントよい →
5ポイント以上悪い ← 5ポイント以上よい →

■ 第8回文化祭 11月4日(土)

「SMILE POWER ~みんなで生み出す新しい道~」というスローガンのもと、ステージにも客席にも笑顔あふれる1日となりました。今年度は、前期・後期共に演劇の発表を行いました。前期課程は愛らしい猫になり切った音楽劇を披露し、後期課程は国語で学んだ古典や巡回公演で体験したアニメムなどを取り入れました。よさこいソーランと祭ばやしでは、伝統を受け継ぐ子どもたちの力強いエネルギーが会場中に伝わりました。ステージ企画では、バンド演奏やダンス、お笑い、クイズなど、子どもたちがやりたいことを本気で楽しむ様子に、アンコールの声や大きな拍手が送られました。最後の合唱では、全身で音楽を感じながら歌う姿が見られました。また、PTA主催によるフォトコンテストも開催され、大谷の魅力満載の写真が展示されました。ご参加いただきました地域・保護者の皆様、温かい応援をありがとうございました。



■ 給食試食会 11月4日(土)

文化祭の昼食時に、PTA保健安全委員会主催の給食試食会が行われました。当日のメニューは、ピビンバ、サンラタンでした。参加された保護者の方からは、「子どもたちがテキパキと動いて配膳がスムーズでした。」「食べやすいように材料が細かく切られており、調理員さんたちのありがたみがわかりました。」などの感想が聞かれました。委員の皆様、様々なご準備をありがとうございました。



■ 珠洲市スピーチコンテスト 11月20日(月)

本校のだんだん広場を会場に、珠洲市スピーチコンテストが開催されました。しょうまさん、こうたろうさんペアとあこさんが最優秀賞、ひなさんが優秀賞という結果でした。また、昨年度最優秀賞のらいきさんが記念スピーチを行いました。5人とも会場の人たちを引き込むような堂々とした発表でした。



12月 行事予定

1	金	街頭指導 7:30 安全点検 校内研修会 15:30	11	月		21	木	スキーオリエンテーション6限
2	土	生きもの観察会取組報告会 10:00 SDGs 学習取組報告会 13:45 ラポルトすず	12	火	英語教育指導アドバイザー13:50	22	金	終業式 13:30
3	日		13	水	委員会 15:00	23	土	冬季休業
4	月	振替休業日 (12/2分)	14	木		24	日	
5	火	児童生徒集会 9:8:10 5. 8年県評価問題	15	金	街頭指導 7:30 岩坂	25	月	
6	水	期末テスト1~3限	16	土		26	火	職員会議 9:00 大掃除 11:00
7	木	期末テスト1~2限	17	日		27	水	
8	金		18	月	スプリングコンテスト1限	28	木	仕事納め
9	土		19	火		29	金	年末休日
10	日		20	水	読み聞かせ 13:10 心肺蘇生法講習会 13:30 三者面談・通知表渡し 14:30	30	土	
						31	日	

～子どもたちの思い～

短作文より

「あなたの学級は、どんな学級ですか。」

●たのしいからです。ずこうのじかんでたのしくあそんでいます。さんすうもすきです。こうさくとかをするからです。あとはこくごがすきです。だってよむからです。たいいくもすきです。そうらんぶしをするからです。(りゅうき)

●3.4年生がっきゅうは、楽しく学ぶ3.4年生です。なぜなら、いつも、なかよく遊んで、じゅぎょうも楽しくうけているし、体育の時間も、テストをしている時も、何点かを考えながらじゅぎょうをうけています。(たかひと)

●3.4年生の学きゅうは、休み時間に体育館に行ってドッチボールやサッカーで遊んでいます。がっきゅう目ひょうは、楽しく学び元気に遊ぶみんなやさしい3.4年生だから、楽しく遊んだり、楽しく学んだりしています。(こうが)

●ぼくの学級は、にぎやかな学級だと思います。なぜなら、休み時間も遊ぶし、みんなでなかよくしているからです。それに休み時間はいつも友達がいるから、にぎやかな学級だと思います。(りくと)

●ぼくの学級は、みんなまとまりがあって、みんな支え合っている学級だと思います。なぜなら、今、文化祭の準備とかがあるけど、練習もみんな笑い合いなからやっているし、一人のミスをかばってきいているからです。さらにクラスでの決め事とかもゆずりあいの心をもって、シシッパと決めているからです。このようにみんな笑ってられる学級だと思います。(こうじ)

●私の学級は、元気でおもしろくてがんばれる学級だと思います。休み時間は、カメムシの話題などで盛り上がっているからです。そして、文化祭では、前期でやるよさこいなどの内容を考えて下級生たちに教えるのをがんばっているからです。(あやな)

●私の学級は、たいせつにしている「おもいやり」のある学級です。なぜなら、いろいろ総合でやっているときも、みんな自分のやることが終わっていても、終わってなくても助け合い、とても思いやりがあります。私も2年目で、5年生はいそがしそうと思ったけど、みんな楽しくやっていたら、そうでもなかったです。学級目ひょうを作るときだって、みんなですけ合いがあった気がします。(アメティス)

●自分の学級は、優しく明るい学級だと思います。理由は、いつも休み時間や授業でも明るく元気で、うるさいくらいだからです。あと、体育などで自分が着がえておけているときに、自分の荷物を持って行って来てよく助かっています。この学級のみんなといたいなと思うからです。(しゅり)

●私の学級は、皆個性はありますが、特に個性的な学級です。なぜなら、4人の個性で丁度よくバランスが取れているからです。しょうまとひろとはボケ担当というか、面白担当という感じで、あとの2人がツッコミ担当のような感じになっています。でも、しょうまもやればできるし、ひろもとてもまじめなので、ちょうどいいバランスが取れていて、とても面白く楽しい学級だと思います。(みふゆ)

●私の学級は、おもしろい学級だと思います。いろんな意味でおもしろいと思います。私の学級では、イベントをするたびに「どうやって笑いをとるか」を考えています。これは担任の先生のせいでもあります。いつでも笑いをとろうとするし、自分たちも笑っています。たまに笑いをとるために迷走するときもありますが、それはそれでいいと思います。また、たまにすべるのもいいと思います。(しゅんすけ)

●私の学級は、かなり個性あふれる学級だと思います。なぜなら、今ちょうど総合で8年生全員で話し合う機会があるのですが、毎回意見が分かれるからです。みんなそれぞれ、やりたいこと、考えていることが違います。でも、みんな自分の主張をつらぬいていて、ときには、他の人に賛同していい学級だと私は思います。(めい)

●私の学級は、笑顔の絶えない学級だと思います。学活の時間で自分のことについてスピーチする際に、1時間ほぼずっと腹筋が痛くなるほど笑っていたことがあるからです。特にみんなを笑わせていたのは、らいきさんです。また、何かしらの発表で台詞を考える時には、「一台詞一笑いで。」と、常に誰かを笑顔にするという気持ちを8人全員が持っているからでもあると思います。(わかな)

表彰 おめでとうございます！

【珠洲市スピーチコンテスト】

- 1・7年生の部 最優秀賞 しょうま こうたろう
- 2・8年生の部 最優秀賞 あこ
- 3・9年生の部 優秀賞 ひな

【市児童生徒絵画作品交流会】

- 優良賞 あずさ みふゆ
- しゅんすけ めい

【市よい歯の少年少女】

- えいこう しゅり ひな らいき

【校内写生大会里山里海賞】

- 金賞 あこ 銀賞 ひな
- 銅賞 みふゆ 銅賞 めい

PTA関連での受賞 おめでとうございます！

【県PTA連合会会長表彰(個人表彰)】

水上

【市PTA連合会功労者表彰】

和田

【三行詩コンクール】

優秀賞 7年 ひろと

8年 さやか

佳作 保護者 田谷

【県PTA広報誌コンクール】

優秀賞

【全国PTA広報誌コンクール】

佳作

文化祭 振り返りより

●はじめの発表は、げき「12ひきのねこ」でした。ねこのなき声とーしょにおどったのが楽しかったです。よさこいソーランは、うまくおどることができたのでよかったです。祭ばやしは、笛をふきましたが、練習どおりうまくふけました。たいこをたたいていた人もあがっていました。アンコールが大人の人からなかったのも、後期かていの人からいったのでおもしろかったです。最後に歌を歌いました。みんなと声を合わせられたのでよかったです。全校児童生徒の「いのちの歌」はいい歌でした。「このいのちにありがとう」というところがよかったです。(あずさ)

●文化祭の最初はげき「12ひきのねこ」でした。本ばんは、よかったです。よさこいは、たいへんでつかれてしまうほどがんばりました。アンコールはくるかと思っただけでした。オンステージのダンスは、トレーニングのせいかで、がんばりました。(ゆいと)

●ぼくは文化祭はうまいっと思います。なぜなら、みんなの出し物でも僕たちの出し物でも、お客さんが笑っていてスマイルパワーを達成できたからです。そして、ドラムやカブス、よさこい、げきで歌をいれたり遊びを多くしたり、新しいことにちようせんしたりしてみんなで生み出す新しい道というの達成できたからです。そして、自分もみんなも楽しめていたし、達成感があって充実した1日でした。募金活動も楽しかったです!!(えいこう)

●文化祭のかぐやひめの劇では、大きい声でしゃべれました。オンステージでは、おもしろく出来てよかったです。たいこは、でんこでんこでんこを間違えました。次は、間違えないように注意したいです。Songsは、最後に手を使ってうまく歌えました。練習とちがっていっぱい体を使って歌いました。(ひろと)

●最初にやったげきは、すごくがんばりました。無事せいこうしました。そして、祭りばやしで、声を大きく出していっしょうけんめいにもり上げました。合唱は、今までの練習を活かして、音程をとれました。無事に文化祭が終了できたのでよかったです。(しょうま)

●私は、文化祭の中で印象に残っていることが3つあります。1つ目は、竹取物語です。僕は、手にカンペを書いたのに、手汗ですべて消えてしまったというアクシデントがあり、大丈夫かなと思っていたけど、本番では思いっきり楽しめました。2つ目は、祭りばやしです。いつもより声が出せたと、みんなも盛り上がって楽しかったです。3つ目は、合唱です。昔の僕だったら考えられないなと思いました。(こうたろう)

●毎日、忙しい準備期間、文化祭を乗り越えることができました。本番では、開閉会式、ダンスなどにアドリブを入れてより良いものにできました。今年は特に忙しく、終わった時は、もうへっとへっとでした。祭りばやしは1番疲れたけれど、今までやったことが良い感じに出せてとても達成感がありました。ダンスは、もう最高でした。メンバーみんなありがとう!仕事は大変でしたが、拍手や学校みんな、たくさんの人に「良かった」「面白かった」「ポーズいいね」と言ってもらえて、やって良かったと思えました。このまま勉強もやって良かったと思えるようがんばりたいです。(あこ)

●今回の文化祭は人前で話すことが多く、とても緊張しました。特に後期課程発表では、出番は少ないけれど演劇をすることはとても緊張しました。けれど、出番を待っている間もとても楽しかったです。オンステージの演奏では、前日まであまり上手く演奏することができませんでした。しかし、本番ではハプニングはありましたが、練習の時より上手く演奏が出来たので嬉しかったです。発表やオンステージは2週間ほど前から練習してきて、本番上手く出来るか心配で、嫌だと思つた時があったけれど、楽しんでやれば、何事でも乗り越えられると思いました。(さやか)

●文化祭をして良かったと思うことが2つあります。1つ目は、悔いが残らない文化祭にすることができたことです。今まで文化祭の準備を頑張ってきたので、劇や祭りばやしを成功させることができて良かったです。2つ目は、ステージ企画が盛り上がったことです。前期課程も後期課程も楽しんでくれて良かったです。オンステージでは、演奏の時、機材トラブルが起きてしまったけど、アンコールでほとんど失敗がなかったのが良かったです。今まで準備ですごく忙しかったけど、文化祭を楽しむことができて良かったです。(ひな)

●前期課程発表は、猫の役をして物語が始まりました。みんなの姿が可愛すぎて気絶しそうでした。後期課程は、少しセリフが変わったところはあったけど、うまいっだったので良かったです。影問では、難しかった問題を僕がすぐに答えてしまって自分も驚きました。よさこい・祭りばやしはどちらも大きく見せていました。祭りばやしでアンコールがなかったときにひなの言葉が無理やりな感じでびっくりしました。オンステージでは、お笑いはそれぞれ個性があって面白いし、ダンスは迫力があって素敵でした。演奏もアンコールがなるくらいすごかったということがわかりました。(らいき)

ご厚志をありがとうございます

○濱様より お菓子をいただきました。
○川本孝一・真弓様より 児童・生徒・職員分のお菓子、ペン、人形をいただきました。